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менно такие впечатления
сложились у меня после
посещения Мценского

мясоперерабатывающего ком�
бината, который недавно возоб�
новил свою деятельность в со�
ставе группы компаний "СЕТ�
Холдинг". Посмотреть, как гото�
вят колбасу, признаться, было
более чем интересно. Тем более
что продукция со значком ММК и
красной буквой "М" в виде коро�
вы стала чаще появляться на
прилавках магазинов. Попробо�
вав разных колбас, я, мои при�
ятели и родные были приятно
удивлены: у ММК соотношение
цена—качество было в пользу
последнего. Неожиданно для
нас в любимой "Докторской"
приятно различались ароматы
гвоздики и муската…  Да и вкус
других "классических" колбас
был по�своему оригинален. 

Вместе с гендиректором Ни�
колаем Александровичем Абра�
мовым мы обошли владения.
Надо сказать, что построенный
еще в 60�е годы Мценский ММК
отлично сохранился. Предыду�
щие хозяева провели некоторую
реконструкцию и докупили обо�
рудование. Здесь есть соб�
ственный убойный цех, моро�
зильная камера, просторные за�
лы для обвалки, цеха для изго�

товления и фасовки колбас, коп�
тильные камеры и склады�холо�
дильники. Везде чисто, в убой�
ном цехе — никакого запаха, по
потолочному конвейеру медлен�
но движутся в охлаждающую ка�
меру аккуратные полутуши. 

Комбинат в основном работа�
ет на местном сырье из Покров�
ского, Дмитровского, Кромского

районов. Основная часть сырья
поставляется с животноводчес�
кого комплекса "Федоровский",
который также входит в группу
"СЕТ�Холдинг".

Подробнее о колбасном
производстве мы поговорили с
Николаем Александровичем в
его кабинете за чашкой зеле�
ного чая с бутербродами, есте�

ственно, с колбасой
ММК.

— Не секрет, что мя�
сокомбинатам, работа�
ющим с отечественным
сырьем, сложно конку�
рировать с производи�
телями, которые ис�
пользуют добавки и
низкосортное мясо.
Однако мы планируем,
что называется, "дер�
жать марку", ведь, судя
по спросу, жители об�
ласти предпочитают
местных производите�
лей колбасной и мяс�
ной продукции, — гово�
рит Николай Александ�

рович. — Мы решили начать с
традиционной "линейки", в
дальнейшем планируем ее су�
щественно расширить и изме�
нить.

ИИИИ
зысканный "колбасный
вкус" — дело технологов,
настоящих мастеров сво�

его дела. Ведь даже ГОСТовские
колбасы у всех комбинатов по�
лучаются разные. Интересно,
что для колбасы, как для конья�
ка, создается совершенно осо�
бенный букет из специй и ингре�
диентов, который придает вкусу
пикантность.

Недавно во Мценске был от�
крыт первый фирменный мага�
зин ММК. По оценкам продав�
цов, вареные колбасы "Молоч�
ная", "Русская", "Докторская";
полукопченые "Краковская" и
"Таллинская", изготовленные по
ГОСТам, уже пользуются повы�
шенным спросом у покупателей.
Хорошо расходятся и колбасы,
изготовленные по ТУ: "Цыган�
ская", "Кремлевская", "Балатон�
ская" и другие.

ПППП
роизводственные мощно�
сти Мценского мясопере�
рабатывающего комбина�

та велики, и у инвесторов на этот
счет еще много планов. К приме�
ру, в скором времени будет пуще�
на линия производства паштетов,
а также сырокопченой колбасы,
налажен выпуск еще 30 видов по�
лукопченых и копченых колбас.

В настоящее время на ММК
работают более 80 человек.
Большая часть специалистов —
жители Мценского района.

М я с о п е р е р аб а т ы в а ю щ и й
комбинат ждет и других специа�
листов (в частности, работников
колбасного цеха). Руководство
готово рассмотреть предложе�
ния и пожелания претендентов
на рабочие места.

Н. ЮРЬЕВА.

МЯСОПЕРЕРАБОТКА

ООООРРРРИИИИГГГГИИИИННННААААЛЛЛЛЬЬЬЬННННААААЯЯЯЯ    
КККК ЛЛЛЛ ААААСССС СССС ИИИИ КККК АААА

С каждым годом растет потребительский спрос на
колбасы и сосиски, ставшие неизменной

составляющей наших завтраков, обедов, ужинов.
Но какое представление мы имеем о

мясокомбинатах, на которых эта продукция
производится? Современный комбинат — это

технологичное производство, это чистота,
высокая мера ответственности специалистов,

которые здесь работают и по%настоящему любят
свое дело.

Генеральный директор 
Н.А. АБРАМОВ.
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По данным заместителя  начальника об�
ластного управления сельского хозяйства и
продовольствия по экономике и финансам
А.А. Грудкина, на 1 ноября с.г. сумма про�
сроченной задолженности по зарплате в
сельхозпредприятиях составила 40,9 млн.
рублей. По сравнению с 1 января с.г. она
уменьшилась на 9,6 млн. рублей. При этом
58% задолженности приходится на работа�
ющие предприятия и 42% — на хозяйства,
находящиеся в процедуре банкротства. Не
имеют просроченной задолженности  по
зарплате хозяйства Урицкого, Новосильско�
го, Корсаковского, Ливенского, Колпнян�
ского и Должанского районов. Заметно со�
кратили долги по зарплате по сравнению с
началом года хозяйства Малоархангельско�
го (на 3,9 млн. рублей), Кромского  (на 2,1
млн.), Колпнянского (на 2,3 млн.), Ливенско�
го, Троснянского, Орловского, Шаблыкин�
ского районов.  А вот пример другого рода:
за то же время допущено увеличение задол�
женности по зарплате в хозяйствах  Покров�
ского (на 5 млн. рублей!), Знаменского, Со�
сковского, Болховского, Новодеревеньков�

ского района.  К сожалению, далеко не все
руководители сельхозпредприятий прини�
мают исчерпывающие меры по обеспече�
нию своевременной выплаты зарплаты. А
ведь сейчас наряду с задачей погашения за�
долженности по зарплате необходимо
обеспечить ее существенный рост в сель�
ском хозяйстве. 

В.А. Кочуев спросил заместителя главы
Болховского района и начальника райуправ�
ления сельского хозяйства, где задолжен�
ность по зарплате превысила  1 млн. руб�
лей: "Как собираетесь решать проблему?".
Их ответ, что в ООО "Заря", накопившем
долгов  по зарплате на такую сумму,  введе�
но конкурсное  производство, что сейчас ве�
дется подготовка к выставлению  имущест�
ва хозяйства на торги и к 15 декабря  будет
погашено  только 500 тыс. рублей задол�
женности, а остальное — в январе, Виталия
Алексеевича не устроил. Он потребовал
принять все меры для полного погашения
задолженности по зарплате в районе до 15
декабря.  

Руководители Знаменского района, где

просроченная задолженность по зарплате
тоже превысила 1 млн. рублей, твердо за�
явили: до середины декабря   зарплата се�
лянам будет выплачена. В  Хотынецком рай�
оне негативная ситуация с выплатой зар�
платы сложилась в двух хозяйствах: ООО
"Нива�Хотынец" и СПК "Заря". И если в пер�
вом, по словам выступавших представите�
лей района, выплата задолженности по зар�
плате в ближайшие дни реальна, то с  "За�
рей" дело намного сложнее. Главный бух�
галтер СПК объяснила, что молока в хозяй�
стве хватит только на  оплату электроэнер�
гии. "А почему электроэнергия для вас важ�
нее людей, которые не получают зарплату?"
— спросил ее Виталий Алексеевич.  Он
предложил руководству района подумать,
как помочь этому предприятию выплатить
людям зарплату к 15 декабря.  Как вариант
— районная администрация может взять
на эти цели кредит в банке. Начальник рай�
управления сельского хозяйства получает
зарплату вовремя? Получает. А почему он
равнодушен к сельским труженикам, кото�
рые  остаются без зарплаты?

Руководители Шаблыкинского района
доложили коротко: "Завтра долги по зар�
плате в "Агротехнике" будут погашены".
Представители Сосковского района тоже
были кратки: "Задолженность в "Киров�
ском" погашена полностью. По агрофирме
"Луч" будет погашена до 15 декабря".  На
совещании была также детально рассмот�
рена ситуация по выплате зарплаты в ря�
де хозяйств Дмитровского, Троснянско�

го, Кромского, Орловского, Мценского
районов.

Во время совещания В.И. Кочуеву прине�
сли телефонограмму от главы Глазуновской
райадминистрации А.В. Сизова. Виталий
Алексеевич ее зачитал вслух. Глава района
возмущался тем, что судебные приставы за�
бирают животных. И.о. руководителя феде�
ральной службы приставов Орловской об�
ласти Е.Ф. Бывшева дала пояснения: по ре�
шению арбитражного суда имущество СПК
"Неручь"  (82 головы КРС) передается на
хранение в ООО "Маслово".  В том, что жи�
вотные будут нормально содержаться в
"Маслово", одном из лучших хозяйств обла�
сти, вряд ли кто будет сомневаться. А вот
глазуновская "Неручь"  числится в списке
злостных должников по выплате зарплаты
работникам: 1,3 млн. рублей. 

Возникают вопросы: почему раньше гла�
ва райадминистрации не сумел предотвра�
тить такой поворот дел в хозяйстве, не по�
мог с решением накопившихся проблем?
Почему в "Маслово" Орловского района жи�
вотноводство прибыльно, а в "Неручи" Гла�
зуновского — наоборот? На эти вопросы
А.В. Сизову придется ответить населению
всего района.

Подводя  итоги совещания,  В.И. Кочуев
подчеркнул, что в районах должны быть ис�
пользованы все возможности для того, что�
бы выплатить сельским труженикам долги
по зарплате к 15 декабря. 

Л. ОРЛОВА.

ЗАРПЛАТА — КАТЕГОРИЯ НРАВСТВЕННАЯ
Позавчера в Малом зале областной администрации первый
заместитель губернатора В.А. Кочуев провел совещание, на
котором руководители ряда сельских районов,
сельхозпредприятий и конкурсные управляющие докладывали, что
делается для погашения  долгов по зарплате. В обсуждении этой
проблемы участвовали также представители федеральных и
областных структур.

АКТУАЛЬНО


